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穩步邁向普選 

 
作為香港的年輕一代,  我們關心香港目前的繁榮穩定, 更關心香港的未來發展,  很
高興能有機會出席參加政改綠皮書諮詢會。   
 
      我認為:  
1. 香港是法治社會, 基本法是香港政制發展的法律基礎，落實普選須按法律辦事。 
 
2. 為了保證香港的繁榮穩定，從香港實際出發，香港的政制發展須體現均衡參與。我

認為，功能組別其初衷就是保障香港各界別各階層的全面均衡參與，令香港多元利益

得到維護，從而保持繁榮穩定。 而且，功能組別議員所具備的各項專業知識，佢地

對過去香港社會發展方面的貢獻有著功不可沒的角色，亦較會以專業角度或社會整體

利益去表態，是次政改諮詢方案提出增加十席功能組別議席，而且委任議員亦己沒有

投票權,大大增加議會的民選成分，因此就現階段而言，功能組別亦有其作用亦體現出

香港的政治特色，。至於再之後的立法會普選時是否保留功能組別，則可以再作討論。

不同社會有不同選舉方式，最重要是找出一個合情合理，以及適合本港社會情況的選

舉方式。  

 
循序漸進達至行政長官普選, 即逐步演進比要一步到位要好。 因此我認爲 2017 年是

普選行政長官的適當時間。特區政府建議將下一屆立法會議席增加至 70 席及特首選

舉的選委會名單增加至 1200 人，議席的增加，雖然不是跨步式前進但總比原地踏步

來得好，這方案亦較合乎了社會各界對政制發展的 “循序漸進”期望。 
 
個人認為太多的政制爭拗而達不到共識，對本港民主發展是相當不利的。過去多年的

政制爭拗及政黨的對立，只會激發社會內部矛盾，虛耗社會資源，最終令政制發展停

滯不前，並希望各政黨做到真正了解民意，代表市民發言，而並不是單單為自已做

show! 
 
特區政府發表的政制方案綜合了香港各方、各界對香港政制發展的意見，並提出多個

方案給公眾選擇，顯示了特區政府處理香港政制發展的態度是進取的。 民主之路需

要社會各界人士理性溫和地進行討論，達成共識爭取普選，並逐步落實，才能有利香

港長遠發展, 因此, 期望各界本著開放和包容的態度，按照香港的實際情況，合力地

為香港的政制發展提出富建設性的建議，推進政制健康發展。  
 

郭俊 


